

BreakThrough

～夢に向かって～

第4号



福島県立相馬高等学校第2学年
令和3年6月23日発行



ミニトマトとパクチーと私



私事ですが、昨年の夏に宮城県の山元町からお隣の亘理町に引っ越しをしました。今の部屋はマンションの3階で、南向きの駅近。なかなか便利な場所であります。ベランダがそこそこの広さなので、引っ越したときから「春になったらプランターで何かを育てよう!」と思っていました。そして今年の春、ミニトマトとバジルとパクチーを栽培することに決めました。ミニトマトは苗を買って、バジルとパクチーは種を蒔きました。パクチーは以前も栽培したことがあるのですが、殻が固いのでなかなか芽が出ません。しかし、「となりのトトロ」のどんぐりの芽が出るときみたいに、ある日突然、ピヨコン!と発芽します。とてもかわいいです。その後はウジャウジャと芽を出します。パクチーは、小さい芽のときでもパクチー臭がします。皆さんはパクチーの味と臭い知っていますか?ちなみにパクチーの和名は「カメムシ草」といいます。クセがあって臭いです。今は10cm位にワサワサと伸び、フォーを作って食べました。臭かったです。でもアジア料理には欠かせません。

ミニトマトもかなり伸びてきました。欲張ってプランターに2つ苗を植えたので、大変なことになっています。本当はこのような栽培の仕方は駄目なんです。葉に太陽光をしっかりと浴びさせるようにするために、ある程度の距離感を持たせなければならないのです。ところで、トマト栽培で一番注意をしなければならないのが、水のやり方なんです。あんまり多く水をやると、実割れをしたり、おいしいトマトにならないんだそうです。元々トマトは南米ペルー原産で、水が少ないところでも育つようになっています。むしろ厳しい環境の方がおいしい実を付けるんだそうです。このトマト達は、5月頃から花が咲き、その後実を付け成熟していくわけです。とても楽しみです。

野菜を育てるようになって、いろいろ思うところがあります。野菜も人間も良好な関係を築くには適度な距離感が必要だし、様々な苦労を乗り越えながら成長していき、最後に成熟した結果として進路実現が待っています(トマトの進路実現は私に食べられることですが)。クセがあって避けられがちななものも、それを認めてくれるものが現れば、欠かせないものになります。そして毎日平々凡々な生活よりも多少厳しい環境に置かれていた方が将来的には何か生かせることができます。そして成長していくなど。

というわけで、ベランダではプランターの野菜達を、学校では皆さんの成長を見つめていられる幸運を噛みしめても頑張って成長していきたいと思います。私は28年前の教員採用試験の面接で「私は、教え育てる教育ではなく、共に育つ共育を目指しています」と答えました。共に成長していきましょう!

あ、バジルのことが書かれていませんが、、、お察しの通りです。人生失敗することもあるさ!

(3組担任 伏見裕樹)

7月

の行事予定

- 3日(土) 7月進研模試(全員)
- 6日(火) 性に関する講話(1,2年合同/7校時)
- 15日(木) イノベ施設見学(5コース/終日)
- 21日(水) 終業式
- 26日(月)~28日(水)
全員課外

期末考査と夏休みの面談について

明日から期末考査です。テスト勉強はもちろんですが、各教科から提出物等の指示が出ています。聞き逃しや忘れ物がないようにしてください。
その成績を受けて、各クラスで夏休み中に保護者面談を実施予定です。保護者の方には近日中にお知らせします。

進路について真剣に考えていますか?

もうすぐ夏休みです。2年生の夏休みは、新人戦に向けた部活動の練習で忙しくなりますね。ところで、4月に行った進路希望調査で「進学(未定)」を選択して担任に「具体的な進学先を、今の時点の希望でいいから書きなさい」と言われて、そこで慌てて調べて書いた人がたくさんいます。まずは夏休み中に具体的な目標を立られるようにしましょう。目標があれば、やるべきことが具体的に見えてきます。その目標は、後で変わってもかまいません。しかし、いつまでも目標がない人は何もしないまま日々を過ごすことになるでしょう。現実から目を背けている人もいませんか?まずは、どんな一歩でもいいので、一歩踏み出しましょう。蛍雪時代の臨時増刊号(各クラスにある分厚い本)をめくる、ネットで検索してみる、進路室にある進路情報に目を通す、何でもいいです。何かアクションを起こしましょう。2年生の夏は一度きりです。

2学年NEWS!

祝 バレーボール部 新妻権くん&佐藤楓也くんビーチバレーで県総体優勝！！



6月6日(日)に勿来海水浴場(いわき市)で行われた、第74回福島県総合体育大会バレーボール競技ビーチバレーにおいて、バレーボール部の新妻権くん(2組)と佐藤楓也くん(3組)ペアが優勝しました。2人は、9月に三重県で行われる三重とこわか国体に出場します。おめでとうございます！



権くん(右)と楓也くん(左)仲良く肩を組んでもらいました

祝 水泳部 県高校総体で快進撃！！男子400mメドレーリレーで優勝！！

6月18日(金)～21日(月)に会津若松市行われた県高校総体にて、2年生の水泳部が個人競技で全員東北大会出場権を得ることができました。そして、男子400mメドレーリレーでは第2泳者の佐藤好紘くん(1組)、そしてアンカーの伏見瞬くん(3組)が参加し、見事優勝しました。結果は以下のとおりです。東北大会は7月に秋田県で行われます。

・男子400mメドレーリレー	優勝	金子・佐藤・今野・伏見
・男子100m平泳ぎ	第3位	佐藤好紘(1組)
・男子200m平泳ぎ	第2位	佐藤好紘
・男子100mバタフライ	第6位	伏見瞬(3組)
・女子50m自由形	第3位	大井愛生(3組)
・女子100mバタフライ	第3位	大井愛生
・女子200m個人メドレー	第7位	阿部洸(4組)



令和3年度新生徒会役員認証式がありました

6月10日(木)昼休みに、校長室にて新生徒会役員の認証式が行われ、13名の役員が校長先生より認証状をいただきました。皆さんのリーダーとなる人たちです。これから馬陵祭の準備がはじまります。彼らを中心に、コロナ禍での文化祭を成功させましょう。



認証式後、全員で相馬ホールで記念撮影



教育実習生 佐藤貴啓先生の研究授業がありました 3週間お疲れ様！！

6月17日(木)1校時に、2年2組にて佐藤先生の地理の研究授業がありました。学習プリントとプロジェクターに投影した写真を使いながら、「カルスト地形と乾燥地形」について授業をしました。緊張しながらも3週間の成果を発揮できたのではないでしょうか。何はともあれ、たった1人の実習生として3週間本当に頑張りました。佐藤先生は大学3年生なので、来年受験予定の教員採用試験を突破し、ぜひ福島県の教員として活躍してほしいと思います。

佐藤先生より皆さんへ

皆のお陰で充実した3週間を送ることができました！皆が高校を卒業するとき、自分は大学を卒業します。その頃にお互い綺麗な桜を見られるといいね！共に頑張ろう！！

3週間という短い間でしたが、本当にありがとうございました。



***** 学年よりおしゃらせ *****

馬陵祭について

9月にいよいよ馬陵祭が行われます。昨年度実施できなかったため、4年ぶりの開催となります。

テーマ「勇猛邁進～駆けろ若駒 矢の如く～」も決まり、期末考査が終わったらいよいよ始動です。コロナウイルス感染予防のため、様々な制約は出ていますが、それぞれのクラスで個性あふれる企画を立案してほしいと思っています。皆さんの高校2年生は今しかありません。「勇猛邁進」とは、どんな困難にもひるまずに勢いをもって進んでいくことをいいます。まさに、今の状況ですよね。各々が役割を持ち、工夫を凝らしながら、若駒のパワーを発揮しましょう。期待しています。

修学旅行について(保護者の方へ)

先日実施した修学旅行の行き先変更アンケートへのご協力、ありがとうございました。現在集計して、JTBに行程表を作成依頼中です。準備が整いましたら、決定した行き先とともに後日お知らせいたします。また、保護者説明会も予定しており、併せてご連絡差し上げますので今しばらくお待ちください。なにかご不明な点がございましたら、学校までご連絡ください。